
令和４年度岐阜県美術館展示室等の利用に関する懇話会要旨  

  

１ 日 時：令和４年７月５日（火） １３：３０～１４：３０  

２ 場 所：岐阜県美術館 特別応接室  

３ 出席者：【委員】高橋座長、臼井委員、梅村委員、堀江委員、村上委員、山本(政)委員 

【県】田中副館長､正村副館長､日比野課長､水上係長、星野主査 

４ 議 題 

（１）令和５年度県民ギャラリー利用団体募集結果及び許可団体について  

（２）優先順位について 

（３）開催日程の決定方法について 

（４）今後の県民ギャラリー利用団体募集要件について  

（５）「岐阜県美術館の利用に関する取扱要綱」の一部改正について 

 

５  議事要旨  

（１） 令和５年度県民ギャラリー利用団体募集結果及び許可団体について 

（２） 優先順位について 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

座長 

 

委員 

事務局 

委員 

 

事務局 

書を展示する団体が少ないのではないか。学校等でも書をやっているところが県内では

多いはず。 

書を扱っている団体も許可しているが、今回は書のみを展示している団体は応募がなか

った。書の団体を排除しているわけではない。 

県内は書道が盛んで活動も幅広い。大規模な展示会にもつながるので、学校等が連携し

た展示ができるとよい。 

若い人たちから申し込みがあれば使っていただくというスタンスは変わらないのではな

いか。 

高等学校総合文化祭の展示は入っていないのか。 

県の事業として、別日程ですでに組んである。 

全国組織が全国展示の会場の一つとして県民ギャラリーで展示できないというような問

題は発生しているのか。 

希望されている時期に県主催の展示が入ってしまうという可能性はあるが、今年度につ

いては問題なく展示できた。 

 

 

（３）開催日程の決定方法について 

委員 

事務局 

委員 

 

事務局 

委員 

 

事務局 

 

多くの団体から応募があるが、分野別ではどのような割合か。 

絵画が一番多く、その次に写真が多い。 

分野の分類標記で「グラフィック」とあるが、「デザイン」のほうが良いのでは。デザイ

ンの中にグラフィックも入る。 

標記については検討する。 

最近は仕事をしている人も多く、市町村のホール等では３日間のみの貸出といったこと

も実施しているが、県民ギャラリーはこれまで通り１週間単位の貸出のみなのか。 

搬入を休館日に合わせている関係で、基本１週間単位としている。休館日以外の搬入は他

のお客様もいるので美術館では難しいと考えている。 短く使いたいというのは聞いたこと



 

委員 

 

事務局 

委員 

 

事務局 

委員 

 

事務局 

座長 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

座長 

がなかったので、貴重なご意見として今後検討したい。 

以前は搬入・設営を一日かけてやっていたが、現在はＡ室、Ｂ室を午前・午後に分けて搬

入している。新型コロナウイルス対策と聞いているがほかに理由はあるのか。 

おっしゃる通りで、密状態を避けるため時間を分けて搬入している。  

新型コロナウイルスが収束すれば、以前のように一日かけて搬入できるようになる可能

性はあるのか。 

可能性はある。 

設営に使うやぐらと脚立はあるが、両方の中間の大きさのものがなく作業がしづらい。中

間の大きさのものがあると、効率的で作業が短縮できる。 

現在はそういったものは、ない。検討をする。 

利用者の安全が最優先。高齢で高所の作業が体力的にできないという話も聞く。ぜひ検討

してほしい。 

展示期間を仮に短くした場合、料金も変わってくるのか。例えば、午前に搬入、午後から

展示という場合はどうか。 

展示室の料金については、日額となっているので使用日数に応じた料金となる。ご質問の

ケースについては確認する。 

展示する団体の年齢層が高くなっており、長時間滞在するのが難しいということもある。 

世の中の動きとしてそういった傾向はあるので、アンテナを張っておく必要はある。 

 

 

（４）今後の県民ギャラリー利用団体募集要件について 

座長 

事務局 

委員 

事務局 

 

 募集要件については、引き続き継続していくということでよいか。 

 引き続き継続していく。 

令和６年は国民文化祭の年だが、県として県民ギャラリーを利用する行事はないのか。 

まだ詳細は決まっていない。全国高等学校総合文化祭などの行事もあると聞いている。そ

れらが決まってから募集をすることになる。 

 

 

（５）「岐阜県美術館の利用に関する取扱要綱」の一部改正について 

座長 

事務局 

座長 

事務局 

座長 

減免申請は 1年間でどのくらいあったのか。 

 近年では２団体から申請があり、その２団体とも減免している。 

 そのために、利用者が大きな影響を受けるわけではないということか。 

 大きな影響はないと思われる。 

その他ご意見はありませんか。それでは意見については事務局の方で検討願います。 

以上をもちまして審議を終了します。 

 

 


